
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO
NAZIONALE DELLA LEGA NAVALE ITALIANA DEL 23 GIUGNO 2022

Il giorno 23 giugno 2022, si è svolta la riunione del Consiglio Direttivo Nazionale, convocata in

presenza  ed  in  VTC a  mezzo  mail  il  17.06.2022  dal  Presidente  Nazionale  della  Lega  Navale

Italiana, Amm.Sq.(a) Donato MARZANO per discutere e deliberare sul seguente:

ORDINE DEL GIORNO

1. punto di situazione su attività e problematiche (Marzano);

2. punto di situazione sulla formazione (Emiliani, De Luca);

3. approvazione del Regolamento dei Centri Culturali e delle determine di

nomina dei  CCTTSS (Magnanelli);

4. modifiche al Regolamento allo Statuto (Monacci);

5. punto di situazione sul personale della Presidenza (Botrugno);

6. variazioni strutture periferiche (Botrugno);

7. varie.

Alle ore 10,15 è iniziata la riunione presso la sede della Lega Navale Italiana; sono presenti:

Amm.Sq.(a) Donato MARZANO Presidente nazionale L.N.I.
Amm.Isp.C.(r) Luciano MAGNANELLI Vicepresidente nazionale L.N.I.
C.Amm.(a) Gabriele BOTRUGNO Direttore Generale (Art. 15.9 Reg. Statuto)
C.V. Roberto RECCHIA Ministero della Difesa
Lgt. Raffaele MANCUSO Presidente Sezione di Marzocca
Dott. Umberto VERNA Sezione di Chiavari-Lavagna
Dott. Domenico ROMANO’ Ministero delle Infrastrutture e della mobilità sostenibili

Sono in collegamento da remoto:

Dott. Davide STRUKELJ Sezione di Monfalcone
Col. Fabrizio MONACCI Presidente Sezione di Livorno
Avv. Alfredo VAGLIECO Presidente Sezione di Napoli
Ing. Roberto GALASSO Sezione di Brindisi

Sono collegati da remoto per relazionare sul punto n.2 all’Odg:

il Cav. Ivo EMILIANI ed il C. A.(r) Vincenzo DE LUCA.

mailto:domenico.romano@mit.gov.it
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Il Presidente Nazionale, saluta tutti gli intervenuti e constatata la validità della seduta (maggioranza
più uno dei membri del Consiglio) dà lettura dell'Ordine del Giorno, assegnando al Consigliere, Ing.
Roberto GALASSO, il compito di fungere da Segretario della riunione.

Si passa quindi alla trattazione del PRIMO PUNTO all’ordine del giorno:

1.  Punto di situazione     su attività e problematiche (Marzano);  

Il Presidente apre i lavori focalizzando il suo intervento sul primo punto all’O.d.g. su quattro aree di

attenzione:

1) Centri di Istruzione Nautica   della LNI: la problematica è emersa con la delibera dello
scorso agosto, del dicastero competente, che prevede   la certificazione delle cinque ore di
pratica a cura di una Scuola Nautica per poter accedere all’esame per il conseguimento della
patente nautica. Sono in corso i necessari contatti con il MIMS per risolvere la problematica.
Vi  è  stato  un  incontro  in  VTC  con  il  DIRETTORE  GENERALE  del  Ministero  delle
Infrastrutture e della mobilità sostenibili  dr.ssa Maria Teresa DI MATTEO. Interviene il
Dott.  Romanò  che  conferma  che  non  ci  sono  ancora  novità  sull’argomento  ovvero
sull’obbligo delle 5 ore di attività pratica e comunica che si farà parte attiva per supportare
la posizione della LNI.

2) Direttiva Bolkestein  :  a seguito di un incontro presso l’ufficio  legislativo  del  MIMS, si
apprende che sono in fase di definizione i decreti  attuativi  della direttiva; le concessioni
demaniali della LNI dovrebbero essere escluse dall’applicazione della direttiva;

3) Canoni Minimi  :  si  è  in  attesa che vengano riproposti  ad esempio  con il Decreto mille
proroghe;

4) Registro CONI  : il CONI ha sollecitato le Federazioni per la verifica ed il completamento
della procedura di affiliazione dei Gruppi Sportivi della LNI, che prevede l’approvazione e
la registrazione del Regolamento dei Gruppi Sportivi. Il CONI ha diramato un elenco di tutte
le ASD/EPS/Sezioni LNI non ancora allineate, per carenza o incongruenza nei dati o per
inadempienza. Il Direttore Generale (Botrugno) riferisce che questa attività di allineamento
dovrà  essere  completata  dalle  Sezioni  entro  60  giorni  dalla  richiesta  del  CONI.  Inoltre
dovranno regolarizzare la propria situazione associativa entro luglio le Sezioni che si sono
costituite in ASD, altrimenti la PN ne proporrà il commissariamento.

Il Presidente Marzano riferisce inoltre sul buon andamento delle iscrizioni dei soci LNI.
Ancora  in  fase  di  stallo  l’incremento  e  la  regolarizzazione  dell’organico  del  Personale  della
Presidenza Nazionale. L’attuale organico risulta insufficiente per poter gestire tutte le attività che la
Presidenza è tenuta ed intende portare avanti per il bene della nostra associazione.
Nonostante la carenza del personale, sono tantissime le attività che la Presidenza sta portando avanti
grazie alla partecipazione volontaria dei soci ed all’impegno delle poche risorse disponibili, così
come è sempre crescente l’interessamento da parte delle autorità civili e militari ed il mondo delle



VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO
NAZIONALE DELLA LEGA NAVALE ITALIANA DEL 23 GIUGNO 2022

associazioni sulle attività della LNI. Sono sempre più numerose le richieste di coinvolgimento e di
partecipazione anche da parte delle Università ed il mondo della scuola.
Si segnala finalmente quest’anno una grande affluenza di ragazzi nei tre Centri Nautici della LNI,
dove le attività sono in pieno svolgimento.
Tra le numerose attività recentemente promosse e realizzate dalla LNI si segnalano:

- il Concerto  di  Beneficenza  ad  Ostia,  con  buona  presenza  di  istituzioni  nazionali  e
territoriali rappresentanti delle Federazioni, Associazioni, Enti;

- il Secondo  Convegno  della  LNI  in  autunno  presso  CINCNAV,  sugli equilibri
geostrategici ed economici conseguenti alla guerra Russia - Ucraina; 

- la partecipazione attiva della LNI al Salone di Venezia;
- l’AGS del prossimo 27-29 ottobre a Salerno che prevede anche l’elezione di 3 Consiglieri

Nazionali; 
- la partecipazione in qualità di supporter logistico di alcune Sezioni del “Progetto Mare”

con il Circolo Velico Caprera;
- il  progetto  “Issiamo  la  Vela  per  la  Ricerca”  promosso  da  due soci  e  supportato  dal

Presidente della Sezione LNI di Torre Annunziata che con 2 barche a vela navigheranno per
la divulgazione della problematica delle malattie rare; 

- la partecipazione  ed il  supporto logistico al  “Nastro Rosa TOUR” della  Gazzetta  dello
Sport, con sponsor Marina Militare, Difesa Servizi. Si tratta di un Giro d’Italia a Vela al
quale la LNI ha aderito  in corso d’opera,  anche a seguito di un recente  incontro con il
Direttore  Generale  di  Difesa  e  Servizi  a  cui  è  stato  richiesto  per  il  prossimo  anno  un
maggiore coinvolgimento della PN fin dalle fasi iniziali; 

- la partecipazione al progetto “Vela for All”, che si è svolto al Centro di Riabilitazione ad
Alta Specializzazione di Motta di Livenza con l’ausilio di un simulatore e di una istruttrice
LNI, Andrea Stella ed il supporto della Presidenza LNI;

- il supporto a “New Zeland Team” con il contributo logistico delle sezioni LNI;
- la  Convenzione  con  l’Ordine  degli  Ing.,  finalizzata  all’abbattimento  delle  barriere

architettoniche a bordo ed a terra; 
- la rinnovata la collaborazione con la FICK per la realizzazione a Sabaudia del Trofeo LNI

FICK del 24-25 settembre;
- la partecipazione attiva al  Tavolo tecnico con il Ministero della Giustizia ed il Ministero

dell’Istruzione per i progetti in comune;
- l’accordo in itinere con l’AIVE Associazione Italiana Vele d'Epoca per la diffusione della

cultura marittima;
- la firma entro metà del mese di luglio di un  accordo con Università di Matera settore

Biologia Marina;
- una  trattativa  per  l’acquisizione  di  una  imbarcazione  sequestrata di  49  piedi  per  usi

nazionali;
- l’accordo in  itinere  con l’associazione  Scout d’Europa per  facilitare  l’accesso  alle  sedi

marittime della LNI degli scout previa associazione alla LNI;
- i contatti con la Guardia Costiera e con la FIV per definire accordi dedicati;
- l’imbarco di ragazzi e ragazze su nave Vespucci e nave Palinuro.
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Il Presidente inoltre commentando gli ottimi ritorni dell’iniziativa tipo Open Day LNI auspica per il
futuro, da parte delle sezioni, ogni sforzo per la loro realizzazione, piuttosto che altre attività ad
esclusivo beneficio di terzi.
In sintesi è stato possibile realizzare tutte queste attività, prosegue il Presidente, grazie all’aiuto da
parte di soci volontari che stanno usufruendo esclusivamente di un rimborso delle spese.
E’ altresì  necessario stimolare,  da parte di tutti,  l’attenzione del MIMS alle problematiche della
LNI.

Giro di Tavolo Primo Punto all’OdG: 
(Recchia)  nulla  da aggiungere;  (Romanò) si  impegna a  verificare  la  situazione  di  stallo  presso
l’ufficio  della  Dott.ssa  DiMatteo;  (Strukelj)  entusiasmo  per  le  numerose  attività  in  cantiere,
interesse per il rafforzamento dell’organico della Presidenza, AGS opportuno avviare le attività;
(VERNA) piacere ascoltare tutto ciò, dispiace che tutte queste attività arrivino poco presso le sedi
periferiche, necessario migliorare la comunicazione interna, anche se difficile; (Mancuso) conferma
la  lacuna  della  comunicazione  interna,  per  il  CONI  oltre  alle  ASD  anche  gli  EPS  possono
ottemperare con l’adeguamento tramite Regolamento dei Gruppi Sportivi; (GALASSO) ribadisce la
carenza della diffusione capillare delle informazioni a tutti i soci anche a causa dei Presidenti ai
quali  potrebbe  essere  richiesta  una  attività  di  FeedBack;   (BOTRUGNO)  le  Sezioni  devono
registrare il  regolamento dei Gruppi Sportivi;  (MONACCI) Responsabilità delle sezioni circa la
divulgazione  delle  informazioni;  riguardo  il  CONI  confermo  necessità  di  allineare  i  dati  delle
Sezioni con il Registro CONI, riguardo i CIN suggerisce di proporre una sorta di provocazione alle
Capitanerie  di  Porto circa  la  possibilità  delle  Sezioni  LNI di  organizzare  i  corsi  per  le  patenti
nautiche per i soci LNI, la norma che lo prevede non è mai stata abrogata. 
(MARZANO) l’UCINA di fatto sta agendo da  consulente  del Ministero; (BOTRUGNO) nutriamo
dubbi  circa  l’opportunità  di  provocare  un  possibile  scontro  con  le  Capitanerie  di  Porto;
(VAGLIECO) riguardo i CIN è sufficiente che ciascuna sezione organizzi un’attività a scopo di
lucro per aggirare il vincolo, pertanto le certificazioni da noi rilasciate avrebbero la stessa valenza di
quelle  rilasciate  delle  imprese,  sarebbe consentita  anche  per  le  Sezioni  LNI  lo  svolgimento  di
Attività  commerciale  fino  al  30%  delle  entrate  totali;  (BOTRUGNO)  ritiene  che  i  CIN  LNI
comunque non sono assimilabili alle Scuole Nautiche come oggi vuole la legge.
Aggiunge (Vaglieco)  la  Sezione di Napoli  ha sottoscritto  un accordo con la  UNI Partenope su
Logistica integrata ed una Università Cinese per la realizzazione di un corso di Vela per 20 studenti
cinesi, con l’ausilio di un interprete. 
Aggiunge (BOTRUGNO): Gara per la rivista LNI andata deserta; in fase di realizzazione la gara
per la polizza assicurativa; pochissime Sezioni hanno inoltrato la Relazione annuale;
si segnale un improprio utilizzo di indirizzi di posta elettronica non istituzionali e lo scarsissimo
utilizzo della PEC LNI.
Il CDN prende atto 

Si passa quindi alla trattazione del SECONDO PUNTO all’OdG:

2.  Punto di situazione sulla formazione (Emiliani, De Luca);
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Prende la parola il Cav. Ivo EMILIANI che  procede con la proiezione di una presentazione PPT
(che si allega e diviene parte integrante del presente verbale) sul tema delle EQUIPARAZIONI.
Sono stati equiparati 862 istruttori con titoli assegnati, 25 non hanno presentato documentazione, 22
da  specificare  il  livello  conseguito  e  potranno  ancora  essere  equiparati;  non  ci  sono  ulteriori
documenti da valutare. Si segnalano le seguenti problematiche: l’assenza del tesserino di istruttore.
Si propone di adottare  un tesserino del tipo FIV in plastica.  La struttura operativa territoriale è
previsto si sviluppi su 4 livelli e con Centri di Formazione Territoriali a cura dei D.R.. Necessario
effettuare investimenti in particolare per la formazione e la qualificazione degli istruttori.
Al termine della presentazione interviene il Presidente MARZANO che rivolge un plauso per il
lavoro svolto e l’ottimo risultato che vede l’esclusione di soli 25 potenziali istruttori su circa 900
candidati.  Necessario  continuare  con  la  formazione  e  con  l’implementazione  della  struttura
operativa territoriale. Completare la digitalizzazione dei dati con la realizzazione dei Tesserini da
stampare a cura delle Sezioni, Libretto elettronico dell’Istruttore con implementazione del SW della
LNI,  Struttura  Territoriale  da  completare  sollecitando  i  DDRR  che  non  hanno  ancora  dato
indicazioni per poter partire in autunno.

Giro di Tavolo Secondo Punto all’OdG: 
(Magnanelli) si propone di passare all’argomento Centri Culturale per una discussione unica su 
entrambe gli argomenti.

Si passa quindi alla trattazione del TERZO PUNTO all’OdG:

3.  Approvazione  del  Regolamento  dei  Centri  Culturali  e  delle  determine  di

nomina dei      CCTTSS (Magnanelli);  

Prende la parola il Vicepresidente Amm.Isp.C.(r) Luciano MAGNANELLI che sottolinea l’estrema
specializzazione dei due Centri Culturali della L.N.I., ovvero:

1. Il Centro Culturale per le Scienze, la Cultura e la Formazione Nautica,
2. Il Centro Culturale Ambientale.

Il primo dovrà occuparsi tra le altre cose, della definizione degli standard della formazione nautica e
le attività  saranno pianificare e programmate da un Comitato Tecnico Scientifico composto dai
seguenti soci della LNI:

- Cav. Ivo EMILIANI DIRETTORE DEL CENTRO;
- C.A.(r) Vincenzo DE LUCA VALUTAZIONE ISTRUTTORI E    

                                                                                       RAPPRESENTANTE PN ;
- Dott. Umberto VERNA SICUREZZA DELLA NAVIGAZIONE;
- Dott. Riccardo SPANU NAVIGAZIONE - METEOROLOGIA;
- Prof Tommaso COPPOLA TEORIA DELLA NAVE E DIDATTICA;
- Dott. Paolo MARTANO NORMATIVA E REGOLAMENTI;
- Sig. Luciano MARCELLI CANOA e KAYAK;
- LGT G.d.F. Giuseppe TISCI NAUTICA SOLIDALE;
- Dott. Alex UNGUREANU SCIENZE MOTORIE.
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Per il  Centro  Culturale  Ambientale,  considerata  l’elevata  specificità  delle  possibili  iniziative  di
protezione ambientale che la LNI intende promuovere, anche in collaborazione con le istituzioni
scolastiche e/o altri enti pubblici o privati, si è valutata l’opportunità di coinvolgere nel  Comitato
Tecnico  Scientifico  figure di  elevato  spessore  provenienti  dal  mondo  Accademico,  altamente
specializzate nelle varie discipline di studio del mondo marino, degli ambienti lacuali e delle acque
interne, che hanno manifestato l’intendimento di mettere al servizio della Lega Navale Italiana la
loro passione e la loro esperienza al fine di poter fattivamente contribuire alla progettazione  ed alla
gestione di attività scientifiche, didattiche e  culturali. 

Pertanto alla data odierna la composizione del Comitato Tecnico-Scientifico del  Centro Culturale
Ambientale è la seguente e sarà cura del CTS proporre il nominativo del Direttore del Centro, da
individuarsi tra i membri del Comitato stesso: 
Dott. Angelo Tursi Università di Bari; 
Dott. Giuseppe A. Mastronuzzi Università di Bari
Dott. Genuario Belmonte Università del Salento
Dott. Stefano Piraino Università del Salento
Dott.  Luigi Melica                   Università del Salento     
Dott.ssa Porzia Maiorano Università di Bari
Dott. Giovanni Dimauro   Università di Bari
Dott. Roberto Carlucci Università di Bari 
Dott.ssa Francesca Zei              Rappresentante PN
più due rappresentanti dell’Università della Basilicata.

Tenuto conto della specificità dei due Centri Culturali e dei differenti settori di specializzazione, si
propone di non redigere un unico regolamento dei Centri Culturali, come ipotizzato nei precedenti
CDN, ma di dotare ogni Centro del proprio regolamento. 

Il  CDN rimane  pertanto  in  attesa  dell’inoltro  del  Regolamento  del  CCFN in  modo da  poterlo
esaminare ed eventualmente approvare in occasione della prossima convocazione.

Giro di Tavolo Terzo Punto all’OdG: 
VERNA: concorda sulla necessità di realizzare due regolamenti,  concorda anche sulla scelta dei
componenti  a  cura  del  Presidente,  circa  i  contenuti  della  formazione  di  base  sarà  opportuno
individuare un minimo comune denominatore e coinvolgere un ampio numero di istruttori,  tutti
motivati  e partecipi.  MARZANO: importante  scrivere bene le regole ed individuare  i  contenuti
comuni  della  formazione;  MONACCI  chiede  di  avere  una  copia  della  presentazione  del  cav.
Emiliani; nessun altro intervento da parte dei componenti del CDN.
Si approvano all’unanimità la ridenominazione e la composizione dei due Centri Culturali e
di fatto i punti due e tre.

Lasciano la riunione Emiliani e DeLuca

mailto:luigi.melica@unisalento.it
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Si passa quindi alla trattazione del QUARTO PUNTO all’ordine del giorno:

4. Modifiche al Regolamento allo Statuto (Monacci);

Prende la parola il Col. Fabrizio MONACCI che presenta il documento “Proposta di modifiche
all’Art.25 del Regolamento allo Statuto” che si allega al presente verbale.
Le proposte di modifica al regolamento riguardano:

1) Evitare che con pratiche poco ortodosse possa essere aggirata la limitazione di cui all’Art.25
comma 5 che prevede che  “non può essere eletto quale Presidente della Sezione, ai sensi
dell’art. 25 n° 4 dello Statuto, il Socio che abbia ricoperto detto incarico per i due mandati
immediatamente precedenti”. Si propone di impedire una eventuale ricandidatura per tutto il
triennio successivo.

2) Prevedere la possibilità di poter effettuare, previa autorizzazione del Presidente,  mandati
consecutivi  oltre  il  secondo.  A  questa  proposta  il  Direttore  Generale  segnala  che  tale
proposta andrebbe in contrasto con lo Statuto che prevede esclusivamente la possibilità di un
3° mandato.

3) Diritto di Voto   di cui all’Art. 24 comma 7: si ritiene opportuno limitare la cattiva prassi che
vede un incremento anomalo dei tesseramenti nel periodo terminale del mandato. Si propone
di  sospendere  i  rinnovi  dei  tesseramenti  nei  30  gg.  precedenti  la  convocazione
dell’Assemblea  elettiva;  si  propone  inoltre  di  prevedere  la  possibilità  di  convocare
l’Assemblea Elettiva solo dopo il 31 marzo ovvero dopo o contestualmente all’approvazione
dei bilanci consuntivi e preventivi;

4) Scrutinio in luogo appartato  ; a totale vantaggio della trasparenza si propone che l’articolo
25 comma 8, venga così integrato: “Questo deve avvenire in luogo appartato, potendovi
comunque assistere il rappresentante designato da ciascuna delle liste concorrenti.

5) Proclamazione  e  conservazione  delle  schede  elettorali  :  Art.  25,  c.  8,  a.,  penultimo
capoverso “…. il pacco (contenente le schede elettorali)  come sopra sigillato deve essere
conservato presso la Sezione per un mese dalla data di proclamazione dei risultati delle
votazioni …..”  Ravviso la necessità che la materia venga armonizzata così come ritengo
necessario meglio chiarire cosa si intenda per “proclamazione”: se quella corrispondente
alla comunicazione dell’esito dello spoglio o quella coincidente con la ratifica del risultato
da parte della P. N., onde evitare che, se eventualmente confermato il termine di gg. 30 dalla
data dello spoglio, la P. N. non abbia poi più strumenti di verifica in caso di reclami.

Giro di Tavolo Quarto Punto all’OdG: 
Si susseguono numerosi interventi che fanno emergere la complessità delle questioni giustamente
sollevate dal Consigliere Monacci e l’articolazione delle modifiche proposte che potrebbero andare
in contrasto con altri  articoli  del Regolamento se non addirittura con lo Statuto. Emerge inoltre
l’opportunità di prevedere una ulteriore modifica al regolamento, già oggetto di discussione in altri
Consigli Direttivi, ovvero quella di impedire al Presidente uscente dopo due mandati consecutivi, di
far parte del Consiglio Direttivo (ipotesi caldeggiata dal Consigliere Strukelj). A tale proposta si
oppongono i Consiglieri Verna e Galasso.
A questo punto prende la parola il Presidente Marzano che data la complessità della materia ed il
protrarsi  della  discussione  propone  che  l’argomento  venga  riproposto  all’Odg  del  prossimo
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Consiglio Direttivo e contestualmente propone ai Consiglieri Strukeli, Varna e Monacci di redigere,
alla luce delle argomentazioni emerse, un nuovo documento di sintesi delle proposte di modifica da
apportare al Regolamento allo Statuto.
In merito alle proposta di variante all’art 25 del Regolamento, il V.P. Amm. Magnanelli sostiene
che la vera esigenza non è quella di consentire  ulteriori mandati consecutivi oltre il secondo, ma
quella di consentire al Presidente di Sezione di poter continuare ad operare, anche oltre il triennio di
funzionamento del Consiglio Direttivo di Sezione, qualora sussistano esigenze   inderogabili  ed
improcrastinabili  che richiedono,   nell’immediato,  una continuità  di  azione del Presidente e del
Consiglio Direttivo di Sezione e la cui interruzione sia tale da tali da costituire pregiudizio per la
funzionalità e la  vita associativa  della Sezione  stessa.  Il Presidente Marzano ed i Consiglieri
Vaglieco e Strukeli si dicono favorevoli alla proposta e nella discussione che ne segue emergono
molti esempi di circostanze in cui il provvedimento proposto può effettivamente rappresentare un
beneficio per la funzionalità della Sezione. Viene dato pertanto mandato al V.P. Magnanelli ed al
Consigliere Vaglieco di redigere una proposta di modifica in tal senso e di sopporla al CDN in
tempo utile per la prossima convocazione.

Si rimandano quindi le decisioni al prossimo CDN.

Si passa quindi alla trattazione del QUINTO PUNTO all’ordine del giorno:

5. Punto di situazione sul personale della Presidenza (Botrugno);

Prende la parola il Direttore Generale C.Amm.(a) Gabriele BOTRUGNO: 
E’ stato sottoscritto un Contratto di tirocinio ad un addetto alla comunicazione;
è in fase di redazione un bando di concorso per l’assunzione di altro personale.
Per quanto riguarda la posizione dei soci collaboratori  volontari  il  DG conferma che per questi
ultimi è possibile solo il rimborso delle spese documentate mentre sono da escludere altre forme di
compenso.  

Giro di Tavolo Quinto Punto all’OdG: 

Vaglieco: è  possibile inserire gli attuali dipendenti in una agenzia interinale, aumentando però i
costi.
Marzano: le soluzioni proposte comporteranno tempi lunghi per la regolarizzazione del personale da
impiegare secondo l’organico previsto. Intanto è necessario proseguire con il potenziamento del
personale secondo le indicazioni dei precedenti CDN e inoltrare al più presto un  quesito dedicato
alla Funzione Pubblica.

Il CDN prende atto delle problematiche.

Si passa quindi alla trattazione del SESTO PUNTO all’ordine del giorno:

6. Variazioni strutture periferiche (Botrugno);

Prende la parola il Direttore Generale C.Amm.(a) Gabriele BOTRUGNO: 



VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO
NAZIONALE DELLA LEGA NAVALE ITALIANA DEL 23 GIUGNO 2022

Il Direttore legge il documento che elenca tutte le richieste di trasformazione di sezioni e 
delegazioni della LNI. Tale documento si allega al presente verbale e ne diviene parte integrante.
Tutte le richieste vengono approvate all’unanimità.

Si passa quindi alla trattazione del SETTIMO PUNTO all’ordine del giorno:

7. Varie.

Prende la parola il Presidente MARZANO:
Il Presidente comunica che il prossimo 3 ottobre 2022 scade il richiamo del Ca Botrugno quale
Direttore Generale, che come a tutti noto viene nominato dal CDN su proposta del PN. 
Nell’ultimo  periodo  sono emerse  visioni  diverse  riguardo  le  possibili  soluzioni  per  ripristinare
l’organico del  personale,  ovvero la loro stabilizzazione,  il  bando di concorso,  il  ricorso ai  soci
volontari. Necessario integrare ed implementare l’assistenza legale, quella amministrativa e quella
della comunicazione oltre aree quali la protezione dell’ambiente, l’inclusione e lo sport.
Come  responsabile  di  questa  organizzazione  ritiene  utile,  dopo  un  confronto  con  il  Direttore
Botrugno, valutare un’alternanza immettendo una nuova figura che possa garantire continuità dopo
la scadenza del mio mandato.
L’idea  era  quindi  inserire  una  nuova  figura  che  garantisse  la  continuità  di  gestione,  dopo  un
adeguato passaggio di consegne.
In  previsione  della  imminente  scadenza  dell’incarico  del  Direttore  Botrugno  ha  inviato  il  CV
dell’Ammiraglio Ispettore Capo(a) CP Antonio BASILE, già Vice Comandante Generale della CP
fino  a  dicembre  2021  quale  possibile  proposta  che  sottoporrà  all’approvazione  del  CDN nella
prossima  seduta.  Ribadisce  che  compito  del  CDN  è  esprimersi  sul  nominativo  proposto  dal
Presidente non sulle modalità dell’avvicendamento.

BOTRUGNO: Esistono due possibilità: proroga di un anno oppure un richiamo.
Alla scadenza del mandato sono pronto a terminare il mio mandato, non ritengo utile una proroga di
tre mesi fino a fine anno. 

VERNA: si chiede se la figura e l’esperienza dell’Amm. Basile lo rendono adeguato al ruolo;
Strukelj: esprime perplessità qualora non vi fosse una visione complessiva che contemplasse anche i
tempi dell’avvicendamento del Presidente e del CDN. 
Il CDN prende atto e rimanda la decisione al prossimo CDN

Alle ore 14,10, esauriti gli argomenti inseriti nell’ordine del giorno a meno del punto n.4 e 7, la cui
trattazione viene rimandata al prossimo CDN, e non essendovi altri ulteriori argomenti da trattare, il
Presidente ringrazia i convenuti per il proficuo lavoro svolto e dichiara conclusa la riunione dando a
tutti appuntamento al prossimo CDN.

Il Segretario della Riunione
Ing. Roberto GALASSO

IL PRESIDENTE NAZIONALE
Amm. Donato  MARZANO


